



OMS: riesgo por la viruela del mono es bajo

Reconoce que el brote en países no endémicos es bastante inusual

Dalia Quintana

Ginebra.— Luego de reconocer que el brote de viruela del mono es “muy inusual” —con el reporte de al menos 92 casos en 12 países no endémicos al epicentro de la enfermedad: África—, la OMS enfatizó que el riesgo de contagio es bajo en la población en general y puede detenerse en las naciones donde se ha presentado. La Organización Mundial de la Salud (OMS) resaltó que los casos de contagio en el mundo no están vinculados con viajes a África. “Se han dado casos en los últimos cinco años en personas que procedían de África, pero es la primera vez que los registramos en distintos países a la vez”, señaló la experta en viruela del organismo, Rosamund Lewis. Es la primera vez, añadió, que se registran casos de manera simultánea en varios países. “Queremos detener la transmisión de persona a persona. Podemos hacerlo en los países no endémicos (...); es una situación que se puede controlar”, declaró Maria van Kerkhove, encargada de la lucha contra el Covid-19 y las enfermedades emergentes y zoonosis.

En entrevista con The Associated Press, el doctor David Heymann, exdirector del departamento de emergencias de la OMS, señaló que el actual brote parece ser un “suceso fortuito” que podría estar ligado a contactos sexuales de riesgo en dos recientes fiestas masivas en España y Bélgica. El primero en recurrir a una medida preventiva fue EU, que decidió distribuir vacunas contra la viruela y tratamientos médicos a los contactos de personas infectadas. El presidente Joe Biden dijo que el país tiene suficientes dosis para hacer frente a un potencial brote. En EU se ha confirmado un caso y hay cuatro sospechosos. En Colombia se analizan contactos de un turista español que, tras estar en el país sudamericano, fue diagnosticado con viruela del simio en suelo español. Nicaragua y Bolivia activaron vigilancia epidemiológica. **M**